



Synthèse hebdomadaire RSE

Semaine du 16 au 23 novembre 2022

EDITO

Comment a-t-on pu accepter ?

Comment a-t-on pu accepter que la Coupe du Monde de football se déroule au Qatar en 2022 ? Tout simplement en étant en 2010. Douze ans en arrière, l'urgence climatique était une possibilité tout au plus et la protection des droits de l'homme se heurtait à la règle de non-ingérence. Arrivés au pied du mur, ces sujets sont devenus majeurs pour les citoyens et de nombreuses voix s'élèvent pour boycotter l'évènement. C'est un peu tard.

Cet épisode peut-il ressembler à une parabole de ce que nous avons observé lors de la COP27 : un maintien du bout des lèvres de l'objectif de limitation de la température à 1,5° et un simple accord de principe sur le financement des pertes et préjudices des pays en développement. L'horizon de 2030 pour abaisser de 57 % les émissions de GES de l'Union Européenne semble bien lointain aujourd'hui ; et pourtant il n'est que de huit ans. Arrivés à cette date, quel évènement chercherons-nous à boycotter pour apaiser nos regrets ?